

Geschichte vom „Kinderstadtwald Falkensee“

Begonnen hat alles im Jahr 2014, als die Baumschutzgruppe Finkenkrug Kontakt zu der Organisation „Plant for the Planet“ aufnahm und eine gemeinsame Akademie durchgeführt hat, in der unter dem Motto „Stop talking – start planting“ 40 Kinder zu Klimabotschaftern ausgebildet wurden. Ort dieser Veranstaltung war die Landesforstschule Finkenkrug und der Gastgeber dort war Herr Dr. Gruner. Zu den Teilnehmern zählte auch der EFCS e.V. aus Schönwalde-Siedlung, der mit 6 Kindern an der Akademie teilnahm und das Projekt seitdem aktiv unterstützt.

Im Anschluss an die Akademie haben dann die Kinder zusammen mit der Baumschutzgruppe und dem EFCS e.V. am 04. November 2014 über 100 Bäumchen auf einem von der Stadt Falkensee zur Verfügung gestellten Gelände gepflanzt und der damalige Bürgermeister Heiko Müller war der Schirmherr der Aktion. Leider haben die meisten Bäumchen der ersten Pflanzaktion nicht lange überlebt – irgendwie dachten alle, ein Wald wächst von allein. Aber wir mussten feststellen, dass es so einfach nicht geht. Bei regelmäßigen Pflegeaktionen wurden zahlreiche kleine Bäumchen nachgepflanzt und auch öfter mal gegossen.

Auch das Jugendforum Falkensee engagierte sich im Kinderstadtwald, u.a. mit der Fridays-For-Future-Ortsgruppe, organisierte Pflanzaktionen (z.B. Einheitsbuddeln) und beschaffte den 1000-Liter-Wassertank zum Gießen, der regelmäßig von der Falkenseer Feuerwehr befüllt wird.

Ein richtiger Wald ist es zwar immer noch nicht, denn das Gelände hier ist recht schwierig und mit viel Schutt belastet. Trotzdem lassen sich nach gut 10 Jahren einige Erfolge erkennen.

Eine besonders große und deutlich sichtbare Veränderung des Kinderstadtwaldes verdanken wir allerdings Sponsoren, die anlässlich des 10jährigen Jubiläums die Pflanzung von 10 großen Bäumen ermöglichten. Unter dem Motto „10 Jahre – 10 Bäume“, haben wir in der Mitte des Geländes diese Bäume als gut sichtbaren Baumkreis gepflanzt. Kurze Zeit später wurden uns dann weitere 13 große Bäume angeboten, die ein neues „Zuhause“ suchten und schnell eingepflanzt werden mussten. Zum Glück wurden wir hierbei vom Grünflächenamt und vom Bauhof der Stadt Falkensee tatkräftig unterstützt und es entstand eine schöne kleine Allee entlang der Straße.

Bei der bisher letzten großen Aktion haben die Baumschutzgruppe Finkenkrug und der EFCS e.V. begleitet vom NABU vier Ansitzstangen für Greifvögel im Kinderstadtwald aufgebaut.

So bietet der Kinderstadtwald jetzt viele Möglichkeiten, die Natur zu entdecken, und möchte gleichzeitig Kinder, Jugendliche und Erwachsene an die Herausforderungen bei der Naturpflege heranführen.

Baumschutzgruppe Finkenkrug

EFCS e.V., Schönwalde

Weitere Informationen unter: <https://kinderstadtwald-falkensee.schoenwalde-hvl.de/>